



国際ロータリー2630地区

# 名張ロータリークラブ 2025~2026

○会長 小川貴司  
○会長エレクト 藤森至  
○副会長 宮尾保範  
○幹事 坂本幸嗣  
○管理・親睦運営委員長 今中武美  
○広報・会報委員長 丹下剛一



## ○例会場

名張市南町822-2 名張産業振興センター(アスピア)  
TEL 0595-64-5353

## ○事務局

〒518-0729 名張市南町822-2  
名張産業振興センター4F  
TEL 0595-63-1338 FAX 0595-63-8163  
月~木曜日 10時~15時 (休憩12~13時)  
E-mail nabarirc@e-net.or.jp

## 第2835回例会

12月1日(月)12:30 点鐘

### 本日のプログラム

【総合司会】宮尾 保範 副会長  
【ソング】君が代 四つのテスト  
【行事】誕生日、結婚記念日お祝い/定時総会  
【次回のお知らせ】  
12/8(月) 第2836回例会 ガバナー補佐訪問 / 名張中央RCとの合同例会 阪話:名張モラロジー代表 世話人 萩田 和明 様

### 前例会の記録

## 第2834回例会

11月17日(月)12:30 点鐘

○ゲスト 米山獎学生 劉 鑑 様  
○ビジター  
○出席報告  
会員数 42名 欠席人数 9名  
出席人数 33名  
出席免除者 4名  
事前メーリング 0名  
出席率 86.84%  
○10/27(月)の出席率はメークアップの為 89.74% を 90.00% に訂正致します。

家庭集会の報告  
11/6(木)リーダー:脇坂  
参加者:的場、玉田、志浦、小川哲  
話題:今までの名張ロータリーについて

### ♦例会予定

12/8(月) ガバナー補佐訪問 / 名張中央RCとの合同例会

12/15(月) クラブ協議会 (上半期報告)

12/22(月) クラブ協議会 (上半期報告)

12/29(月) 特別休会

### ♦地区の予定 12/21(日) 派遣候補学生オリエンテーション

### ♦家庭集会の予定 12・1・2月は開催予定無し

### ♦その他

12月度理事会 12/1(月) 11時30分~

### ♦12月のお祝い

会員誕生日: 奥田 亀井

パートナー誕生日: 隠地真秀 中島京子

結婚記念日: 城山 今中 岩見 的場 奥田



### 【会長の時間】小川会長

会員の皆さんこんにちは。11月は1日(土)が「IM」、8日(土)・9日(日)が地区大会と会員の皆さんには2週続けてご苦労をお掛けしました。とりわけ地区大会は全員登録をお願いしてご協力を賜りましたことを改めてお礼申し上げます。このあと「IM」は坂本幹事に、「地区大会」は梅澤会員と富永会員両君から報告を頂きます。大変楽しみです。私は行楽のシーズンの繁忙期である11月の2週続けての週末に店を留守にして、11月6日の40年目の結婚記念日は“針の蓆(むしろ)”状態で正に悪夢のようでした。地区大会会場で中島先輩に『小川、よう出て来れたなあ!』と一言。今もその声が耳から離れません。

さて旬は冬になりました。11月7日が「立冬」でした。朝晩の冷え込みで紅葉が進んでいます。暑過ぎた夏から短か過ぎる秋が終わって、いっぺんに冬到来です。七十二候では(今日17日~21日頃)は『金盞香ばし』(きんせんこうばし)となります。金盞(きんせん)は水仙の別名です。\*水仙の花が咲いてかぐわしい香りが漂う頃です。今日は11月の唯一の例会で行事が立て込んでおり、「会長の時間」もタイトとなっております。次回は商売柄の日本料理について話したいと思います。会長の時間でした。

### 【幹事報告】

お知らせ ・11月のロータリーレート 1ドル=154円 ・11/1(土)のIM参加のお礼が津RCより、11/8.9(土、日)の地区大会のお礼が地区大会事務所より届きました。その際、3600地区的ガバナーよりバナーを頂きました。ご参加の皆様ありがとうございました。 ・ガバナー事務所より、2028-29年度ガバナー候補者の推薦についてのお知らせ。推薦がある場合は「ガバナーノミニー候補推薦書」(クラブ例会決議による推薦日を記載し会長幹事の署名)の提出が必要、締め切り1/20

### 他クラブ例会の変更

事務局にてご確認ください

上野ロータリークラブ 11/11(火) 公認休会 ビジター受付なし

11/25 (火) 12:30 点鐘 移動例会 場所：九品寺（くほんじ） 12/16 (火) 18:30 点鐘 上野・上野東合同例会 ビジター受付は  
11/25.12/16 (火) 12:00-12:30 ヒルホテルサンピア伊賀 1階フロントにて  
上野東ロータリークラブ 12/18(木) 16(火)18:30 点鐘 合同夜間例会 場所：ヒルホテルサンピア伊賀 ビジター受付は 12:00-  
12:30 事務局にて 12/25 (木) 特別休会

### その他

#### 地区大会にて感謝状を授与された皆様のスピーチ

【亀井直前ガバナー】地区大会における、アメリカのカルフォルニア州、中曾根パストガバナーとの雑談。



【的場 2024 地区代表幹事】地区大会でインフルエンザ A 型に罹患しました。感謝状を頂いた第一印象としては、1 年は早いということです。渡す側から頂く側に変わったということにはやはり一抹の寂しさがあり、できれば主管する側でいたかったと思います。地区代表幹事をさせて頂いて収穫は沢山ありますが、地区役員の皆さん、地区委員会の委員の皆さん、73 クラブのメンバーの皆さんと知り合えたこと、この歳でもう新たな人間関係も要らないのですが、腹を割って話ができる友が増えたことは貴重でした。それと最後に思うのは、私の役目はもう終わってしまいましたが亀井直前ガバナーが今後もパストガバナーとして残ります。地区の中で亀井さんはそれなりの影響力があるので、今後はクラブとしてもその恩恵に預かり名張クラブにも地区の情報をどんどん入れてもらえばと思います。それと地区大会の表彰という舞台に、地区役員だけでなく若いメンバーから素晴らしい提案があれば、それも表彰し壇上でプレゼンもしてもらい、メンバー全員が刺激になりような企画も今後立てて頂ければと思います。以上皆さんへの感謝と共に一言感想とさせて頂きます。

【廣野 2024 地区会計長】私の会計長の会計期間は、2024 年 7 月から 2025 年 6 月です。6 月の中旬に、次期との引継ぎ会議がありまして AG さん CC さんは、担当年度が終了となります。会計は決算という大切な仕事があります。7 月に最終の支払い、8 月末に財務委員会での監査を受けるために、お盆休み前に決算を確定させる必要があります。10 月には諮問委員会で報告をさせていただいてガバナー・パストガバナーの承認をいただきます。そのあとの AC・CC 会議に報告をいたします。11 月に開催されました地区大会で決議事項として報告がされまして、やっと任期の仕事が終わったところです。会計長の担当の会計は、ガバナー事務所の会計ではなく地区の会計の担当です。委員会の会議とセミナーの会場費、旅費、ガバナー及びパストガバナーの地区からの活動費や旅費の支払いが担当範囲です。毎日のように支払いの請求書が届きます。その都度の振込を行います。委員会の開催報告がありますと出席者ごとに旅費の計算を行います。委員等の旅費の振込口数は、1 回で 200 人弱の振込口数があります。これを年 4 回行います。これだけの作業量ですと補助者が必要となります。会計長は、ノミニー・エレクト時代は次期会計長という立場で 2 年間、本番の会計長の仕事をみて理解をいたします。3 年目に本番の地区の会計長の仕事が終わったところです。次に地区の財務委員長(会計長の監査を担当します。)、その後地区財務・ロータリー財団監査委員会のメンバーを勤めて任務が終わります。トータル 5 年間の仕事となります。初めて会議に出席しましたときに財務委員長や会計長の方が 30 年來の面識のあった方でした。早速、財務委員長の事務所へお尋ねしました。会計長の仕事を財務委員長とその補助をされている職員さんから日々の仕事や地区の会議でのツールを参考にご教示いただきました。私も、補助者を確保して二人体制で本番に臨むこととしました。財務委員会のメンバーに指導を受けながら本番の期間を乗り切りました。無事、会計長の仕事が完了しましたのも地区のメンバーのご支援の賜物です。感謝、感謝です。



#### 奨学生スピーチ 劉 鑑さん

みなさんこんにちは。いつもお世話になってありがとうございます。今回は自分の卒論についてすこし話しいただきます。卒論のテーマは女性の学歴が上がることと少子化の関係。中国は約 14 億人をいる人口大国である。しかし、近年中国出生率の低下が続いている。国家統計局の発表によれば、2024 年中国出生人口は 954 万人。2023 年と比べて 52 万人に増加しました。その背景には、経済の要因や育児環境の問題に加えて、女性の学歴上昇が大きく関係していると考えられる。近年、中国では高等教育が急速に普及し、女性の大学進学率は増加している。教育の普及は女性の社会地位の向上をもたらしたが、一方で結婚と出産を変化させ、出生率の低下を引き起す。1979 年から「一人っ子政策」が実施された。この政策は一家族で子供を一人だけ産むという政策で、農村家庭の一人女世代と少数民族など特殊団体にのみ二人子の出産資格を開放する。この政策を実施してから人口の出生率が急速に低下し、1980 年の合計出生率は 1970 年の 6.1 から 2.7 に低下した。しかし、長期的な一人っ子政策で、高齢化問題などの副作用が生じる。2015 年には、「二人っ子政策」が全面的に実施されたことにより、2015 年から 2016 年は増加したが、2017 年から段々減少している。2020 年最後の人口センサスで合計特殊出生率は 1.2% となった。2021 年にはさらに緩和され、三人っ子政策が発表された。しかし、出生率から見れば、人口の改善に効果が見えない。2022 年中国人口の自然増加率初めてマイナスの増加が現れ、- 0.6% であり、2023 年人口自然の増加率は - 1.5% である。一人っ子政策に象徴される人口抑制政策の実施に加え、非婚化・晩婚化及び女性の出生率の低下などがある。1980 年から 2020 年にかけて、日本における合計特殊出生率は 1.75 から 1.29 に低下している。同じ時期に、中国における合計特殊出生率は 2.74 から日本を下回る 1.28 に落ち込んでいる。国連の予測で

は、日中両国における合計特殊出生率は、今後も回復せず、低水準で推移するという。この論文は、女性の学歴上昇が少子化にどのような影響を与えているのかを、中国と日本の比較を通して明らかにすることを目的とする。両国は文化や価値観に共通点が多く、経済発展も近いが、少子化対策には違いが見られる。これらの違いを比較することで、女性の学歴上昇が出生率に及ぼす影響をより具体的に理解できると考える。日本の経験を通して中国が今後の人口政策を検討する上での示唆を得ることにある。単に教育が進むと出生率が下がるという単純な結果ではなく、教育水準の上昇が社会の価値観や制度にどのように影響し、それが少子化につながるのかをたくさんの視点に考察することが本論文の目的である。

### 会員増強ラーニングセミナーセミナー報告 杉本委員長

先月の10月25日(土)岐阜グランドホテルで開催された会員増強ラーニングセミナーに参加しました。各クラブから会長、幹事、増強委員長が集い140名の参加でした。10時に点鐘、そして玉野ガバナー・河合ガバナーエレクト・亀井委員長の挨拶ではじまり、セミナーは午前と午後の2部構成で行われました。午前中は体感プログラムと称して認定療法士の酒井さんより自分の感性を豊かにというタイトルで体験セミナー方式にて約1時間、人間の多様性・思考・感情・意思(人によって同じものでも見え方が違う)などを学びました。昼食をはさみ12時30分より18グループに分かれグループディスカッションが行われました。私のグループには上野東・松阪山桜・伊勢・伊勢中央・伊勢度会・伊勢南・志摩のメンバーがあり3つのテーマ 会員拡大(増)と会員育成(強)はなぜ必要か クラブの適正人数について Enjoy Rotary をどのような時に感じるか、のテーマのディスカッションを行いました。

Q、会員拡大(増)と会員育成(強)はなぜ必要かについて A、ロータリーの奉仕を持続可能にする為。その他意見、入会にあたり人物の人間性や高潔性を求める。不易流行が大切である。また増強が難しいのであれば会員を減らさないことに注力をする。5年未満の会員に対して事業に参加してもらうことで退会防止に繋がる、積極的な若手の登用をする。

Q、クラブの適正人数について A、地域から求められる奉仕をするための最低人数が必要である。クラブにより様々な意見があり70名を超えるクラブは増強の必要なし、50名以下のクラブについては現状から+10名程度の増強が望ましい。一番意見が多かったのは40~50名が適正人数である。理由をして50名前後が迅速に意思決定できる、持続的なクラブ運営が可能である。また人数が少なくてやりたいことができれば良いとの意見がある。

Q、Enjoy Rotary をどのような時に感じるか A、自分やるべきことが見つかった時。共有できる仲間創りまた職業人(経営者)として想いを共有できること、同好会(課外活動)の充実、会長の時間・会員卓話の機会、超我の奉仕を体験する喜び。

最後に亀井直前ガバナーが所感を述べられる時間があり人口減少における会員増強についてのお話がありました。強調されていたのが地域の人々と同じ目線で活動をすることが会員増強に繋がると。子ども食堂の支援についても金銭・物品援助だけではなく例えばエプロンをつけて給仕をするまた同じテーブルで子供達と食事の時間を共有するなど目線を下げて活動するといと。そうすることで我々の活動が認知されると。地道に活動をすることが地域にインパクトを与え、増強に繋がるのではとの講評でした。

### 11月総評 浅津会場監督

今日は例会としては本日の1回でしたが、9日の桑名における地区大会は全員登録で臨み、32名の参加となりました。玉野ガバナー・安田代表幹事の指導のもと、無事終了した模様で、桑名クラブも一安心のことと推察します。昨年の名張大会から一年、改めて月日の流れの速さを感じます。さて、本日の例会は地区大会報告がメインの例会でしたが、その大会での感謝状を受けられた亀井・的場・廣野3氏のスピーチを聞くにつけ、ガバナーを受けたことは名張クラブにとって良かったことと再認識しました。井の中の蛙であった名張クラブが外の世界を知るきっかけになったことと思います。例会の進行は幹事・親睦委員会の周到な準備のもと、スケジュール通りに進められており、スマートな例会となっております。今後ともお願いします。



### 【ニコニコ BOX】本日の合計金額 35,000円

○ 新事務局員 江藤えり子さんよろしくお願ひします。発表者各位、ご苦労様です。11/6"針のむしろ"で迎えた結婚40年は崖っぷちでした。 小川会長

○ 今月一回の貴重な例会、よろしくお願ひ申し上げます。 坂本幹事  
三枝君 浅津君 城山君 藤森君 井上君 幸松君 宮尾君 奥中君 廣瀬君 森本君 廣野君 三木君 山本君 今中君 杉本君 丹下君 瓦井君 隠地君 玉田君 遠山君 大藪君 小川君 梅澤君 富永君

○ 地区大会で感謝状いただきました。 亀井君

○ 脇坂くん家庭集会ありがとう。地区大会参加の皆さん、お疲れ様でした。 的場君

○ 11月15日に2人目の孫が生まれました。母子ともに元気で良かったです。 奥田君

